
 

 

Trévou-Tréguignec, Vœux à la population le 13 janvier 2024, 

Bonsoir à toutes et à tous, 

Je remercie pour leur présence :  

- les élus ou représentants des communes voisines, Gervais Égault maire de Louannec 

et Président de Lannion Trégor Communauté, Erven Léon maire de Perros-Guirec, 

président des Offices de Tourisme de Bretagne, conseil départemental, Marie-Louise 

Droniou Conseillère départementale, Gaby Cadiou Conseillère Régionale, Denise 

Prud’homm maire de Penvénan et vice-présidente de LTC à la Jeunesse et au Sport, 

Karine Hue, élue de Lannion et vice-présidente de LTC aux mobilités, Cécile Auriac 

maire de Trémel et Vice-Présidente de LTC à l’animation territoriale, Yannick 

Quéguiner maire de Trélévern, Olivier Houzet, maire de St Quay Perros, Pierre 

Houssais maire de Kermaria-Sulard, les élus de Camlez,   

- les représentants des écoles, directrices, enseignants et parents d’élèves. 

Et je vous prie d’excuser l’absence de Mr le Sous-Préfet Thomas Odinot, de Mr Éric 

Bothorel député,  Mr Paul Le Bihan maire de Lannion. 

 

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux Trévousiens, c’est avec plaisir que nous vous 

accueillons ; nous vous souhaitons une belle vie à Trévou. 

Trévou-Tréguignec est une commune qui vient de dépasser les 1500 habitants pour 

atteindre 1580. 

 La commune compte 19 agents titulaires et 10 agents contractuels. 

L’année 2023 aura été marquée par les nombreux changements de personnel. 

Tout d’abord à la Résidence autonomie, où  Pilou, Maryline, Hélène et Anne-Marie 

ont fait valoir leurs droits à la retraite ou encore ont choisi une autre orientation 

professionnelle, ils ou elles ont été remplacés par, Éric, Murielle et Isabelle qui ont 

très vite pris leurs marques et gardé l’esprit qui règne au sein de la résidence, encadrés 



 

 

par « l’ancienne » mais  jeune maman Solen et sous la direction de Christel qui 

reprend petit à petit ses marques après un gros épuisement suite à la gestion du Covid. 

Aux services techniques, suite à un arrêt maladie de longue durée nous avons recruté 

Alain Hicquel qui s’est très vite intégré au sein de l’équipe et a ainsi remplacé Moise 

le Roy qui a choisi de quitter Trévou pour rejoindre la commune de Plouguiel se 

rapprochant ainsi de son domicile. 

 

Au niveau administratif, c’est avec plaisir que nous avons accueilli Kristell Grisot 

qui a en charge l’urbanisme, les ressources humaines et qui travaille en doublon avec 

notre expérimentée Isabelle pour l’accueil, l’état civil, la comptabilité, etc… Au 

poste de secrétaire générale, nous avons recruté au 1er juin dernier Gwénaëlle Le 

Grand mise à disposition par LTC pendant 7 mois et titulaire depuis le 1er Janvier. 

Au fil des années la commune s’est développée et il était nécessaire d’étoffer 

l’effectif administratif. 

Un effectif administratif de 3 personnes à la mairie doit désormais permettre un 

meilleur suivi des dossiers mais aussi de ne pas cumuler trop de retard durant les 

congés ou absence 

 

Je remercie toutes les personnes qui durant l’année sont venues faire des 

remplacements soit sous contrat soit détachées par le centre de gestion,  

Je remercie également le centre de gestion pour son appui, ses conseils mais 

également Mr Dorkel de la trésorerie, conseiller auprès des décideurs locaux qui nous 

a apporté une aide précieuse pendant cette phase de transition. 

 

Le pôle enfance jeunesse dirigé par Anthony Dutertre depuis 6 ans, ne cesse de 

progresser et s’étoffer grâce à son professionnalisme. Suite à l’arrêt des TAP en 2022, 

nous avons mis en place en complément de la garderie municipale, des activités 



 

 

périscolaires, un centre de loisirs le mercredi et lors des vacances scolaires, afin 

d’apporter le maximum de services aux familles avec jeunes enfants. 

Les activités sportives se développent également : aujourd’hui il est possible de 

pratiquer de nombreuses activités sur la commune : du badminton, du basket, de la 

danse, du karaté seniors, du Karaté Aranami enfants et adultes, du Foot, de la gym, 

du judo, du Qi Qong, du pilates, du yoga Hatha, du yoga Vinyasa, du cross training, 

de l’escalade. En effet, la dernière installation sportive est un mur d’escalade à la 

salle des sports. Dernière en attendant l’installation d’une piste de glisse couramment 

appelée d’un nom anglais : pump track à l’instar des mots football, basket, handball, 

….  

Ce projet de pump track va se concrétiser au printemps. Un moment prévu à 

l’emplacement des tennis à Trestel, il sera finalement installé à proximité du city-

stade afin de regrouper toutes les activités sportives. Je remercie chaleureusement 

Charles-Henri Paternotte d’avoir accepté de nous céder 425 m2 afin que nous 

puissions l’installer à cet endroit.  

Pour une commune de 1580 habitants nous pouvons être ravis de proposer de si 

nombreuses activités sportives sur notre commune, il y a 300 personnes par semaine 

qui utilisent la salle de sport et également 300 personnes par semaine qui utilisent la 

salle annexe. Nous pouvons souligner aussi la dynamique des activités nautiques à 

Trestel gérées par le club de surf. 

Les boulistes ne sont pas en reste puisque le boulodrome est occupé tous les jours, le 

club compte 80 adhérents et 10 équipes sont engagées dans un championnat dont 3 

équipes de personnes en situation de handicap. 

Ces 10 équipes sont à l’étroit, nous réfléchissons déjà à un agrandissement du 

boulodrome. 

Nous avons la chance d’avoir un tissu associatif très dense, puisque 25 associations 

animent notre commune tout au long de l’année. 



 

 

Je remercie tous les bénévoles, les membres et les bureaux des associations, je 

remercie Matthieu Fleury d’avoir accepté de prendre la présidence du comité des 

fêtes, tout comme Anne Avril qui a pris la succession de Yannick le Maguer au sein 

de l’association MIT  

Une nouvelle association vient d’être créée Breizhonegerien an Aod, dans le but de 

promouvoir la langue bretonne. 

Le traditionnel Festival Chausse Tes Tongs aura lieu en 2024 dans une version plus 

light pour mieux préparer l’édition de 2025 qui marquera les 20 ans du festival. 

Vous avez tous de bons souvenirs des dimanches de Trestel qui animaient nos fins 

de week-end, c’était des moments de retrouvailles pour les locaux et d’animations 

pour les vacanciers, si parmi vous des personnes souhaitent relancer ces dimanches 

vous pouvez vous faire connaître et nous essayerons de les relancer.  

Je tiens aussi à remercier les 10 bénévoles de la bibliothèque sans lesquelles elle ne 

pourrait pas fonctionner, même si la municipalité assure le financement de 15h30 

pour une salariée. Ce service à la population dépense 10000€ chaque année pour 

l’achat d'ouvrages et répond aux attentes des trévousiens et d'habitants de communes 

voisines qui y trouvent leur bonheur ! 

(Présentation des élus) 

 

Don d’organes 

Le 21 octobre dernier en présence d’Hervé Le Serre, Président de France ADOT22, 

et d’une soixantaine de personnes nous avons procédé à l’inauguration d’un arbre de 

vie planté pour honorer les donneurs d’organes et les familles de donneurs Sujet très 

sensible et combien important pour sauver des vies. 

. 

Comment se porte la commune, en quelques chiffres :  +  

Nous avons, en 2023, enregistré 10 mariages contre 9 en 2022  



 

 

Au carnet rose, nous enregistrons avec joie l’arrivée de 7 bébés en 2023 contre 13 

en 2022. Il s’agit de Félicie, Charles, Arthur, Gabin, Louise, Côme et Eva. 

La baisse du nombre de naissances ne se fait pas pour l’instant ressentir au niveau 

des effectifs des enfants de moins de 10 ans, puisque nous comptions en fin d’année, 

157 enfants de moins de 10 ans. Cette baisse des naissances est compensée par 

l’arrivée sur la commune de couples ayant déjà des enfants. 

Entre les 2 communes de Trévou et Trélévern nous scolarisons 167 enfants, 115 au 

sein du RPI dont 51 à Trévou  et 52 à l'école st Michel.  

En 2023 nous avons enregistré 32 décès et avons donc une pensée pour toutes les 

familles qui ont perdu un proche. Une pensée pour Marie Rouzès doyenne de la 

commune décédée à quelques mois de ses 100 ans, et qui était presque imbattable au 

scrabble encore quelques semaines avant son décès. 

Au niveau urbanisme, ce sont 37 permis de construire qui ont été acceptés dont 13 

permis de constructions de maisons individuelles. 

C’est avec plaisir que nous lisons les articles dans la presse locale annonçant une 

évolution de la population moyenne de 2.5 % par an pour atteindre aujourd’hui 1580 

habitants, cela malgré un taux de résidences secondaires également en hausse. 

Même si je pense qu’il y aura encore une progression pour le recensement 2025, je 

suis par contre moins confiant pour l’horizon 2030-2040 pour différentes raisons : 

-  L’augmentation du prix de l’immobilier ces 2 dernières années suite à  « l’effet  

Covid »  

- Mais aussi en raison de l’attractivité de notre commune par les nouveaux 

services apportés et des infrastructures mises en place. 

- Et également par l’impact de la nouvelle « loi climat et résilience » qui va très 

fortement réduire nos possibilités de construction.  



 

 

Cette loi a pour objectif la zéro artificialisation nette des sols à l’horizon 2050 pour 

préserver la terre agricole. 

Préserver la terre agricole, je le comprends, et nos anciens étaient très attentifs à ne 

pas la gaspiller. Cette vision a façonné notre commune dans les années 60/70 /80 

avant le POS (Plan d’Occupation des Sols)  et PLU (Plan Local d’Urbanisme) où les 

terrains constructibles étaient moins chers que la terre agricole. En effet l’agriculteur 

gardait ses bonnes terres pour produire ;  c’est pour cette raison qu’à Trévou-

Tréguignec 70 % des constructions sont sur Tréguignec et seulement 30 % autour du 

bourg.  

Il est regrettable que nulle part il ne soit fait référence et pris en compte le  potentiel 

de production des terres, on pourra construire sur de la très bonne terre et on va laisser 

en friche des terres de mauvaise qualité ou des parcelles trop petites pour 

l’agriculture. 

Tout ceci est une source d’inquiétude pour l’ensemble des élus car il est et sera de 

plus en plus difficile pour les jeunes de se loger surtout sur nos communes littorales. 

 Les résidences secondaires sont souvent ciblées comme responsables du manque 

de logements à l’année. Notre commune en compte un taux de 50% ; c’est un taux 

très élevé qui mérite toutefois d’être décortiqué. 

Ces résidences secondaires doivent être divisées en 3 groupes  

- 1/3 de gîtes ou chambres d’hôtes, qui permettent une offre de locations aux 

nombreux vacanciers qui n’ont peut-être pas la chance d’avoir notre cadre de 

vie et qui viennent en profiter durant leurs vacances ; tout comme nous 

apprécions de trouver des lieux d’hébergement quand nous partons en 

vacances. Cette dynamique a aussi permis la rénovation de nombreuses 

maisons. 



 

 

- 1/3 de résidences secondaires occupées 6 mois de l’année, elles sont habitées 

par des personnes qui sont actives et participent à la vie de notre commune et 

qui y viennent dès qu’elles le peuvent, week-end, vacances, télétravail, temps 

partagé entre deux lieux de vie. 

- 1/3 de logements qu’on appelle les maisons aux « volets fermés ». Ces maisons 

sont un problème. En effet, ce n’est pas agréable de voir des maisons aux volets 

fermés entre 45 et 50 semaines par an alors qu’il est très difficile de trouver des 

locations à l’année. 

Des mesures fiscales peuvent réduire ce taux de résidences secondaires, nous 

avons récemment voté une surtaxe de 30 % de la taxe d’habitation sur les 

résidences secondaires. Surtaxe dont la recette sera fléchée vers des logements 

à l’année dès 2024-2025. 

Lors des ventes de maisons en tant qu’élus nous avons très peu ou pas de leviers 

d’action. Nous pouvons juste demander aux propriétaires vendeurs, aux agents 

immobiliers, dans la mesure du possible de privilégier les ventes au profit de 

résidences principales. 

Je propose également que lors des ventes il soit possible d’appliquer un droit 

de préemption pour les primo-accédants, leur laissant 2 mois à partir de la 

signature d’un compromis pour boucler leur budget. Cette mesure nécessite une 

décision de l’État, je ne sais pas si ma proposition « montera » à Paris mais il 

est important de trouver des solutions. 

Les logements vacants sont également un gros souci, nous allons délivrer moins 

facilement des attestations stipulant l’éligibilité logements vacants pour inciter 

les propriétaires à les vendre ou les rénover. 

Je ne focalise pas sur les résidences secondaires, il faut juste trouver un équilibre,  



 

 

À terme les constructions possibles seront réalisées en majorité dans les fonds de 

jardins, prenant peut-être la vue mer de certaines habitations et, même si la vue mer 

n’appartient à personne, la densification des constructions risque de créer des conflits 

de voisinages. 

Ces règles, ces contraintes ne vont faire qu’augmenter les prix de l’immobilier sur 

nos communes littorales. 

Tous les efforts faits pour attirer des jeunes sur notre commune risquent d’être 

anéantis ou malmenés par cette hausse des prix.  

En attendant l’application de cette loi nous allons démarrer dans quelques mois les 

travaux du nouveau lotissement Gwel Kaer  (Belle Vue) non loin de la mairie à la 

suite du lotissement de Trévou-Braz. 

Le permis d’aménager a été accordé, le prix de vente des lots n’est pas encore fixé et 

nous avons reçu 55 demandes. Pour l’instant nous n’avons attribué que 12 lots, nous 

savons qu’il y a beaucoup de déçus, mais étant donnée l’envolée des prix des terrains 

privés nous souhaitons être patients et garder les terrains pour des jeunes et des 

primo-accédants. 

 

Mission Argent de poche 

 

La première mission argent de poche a été proposée durant les vacances de la 

Toussaint, 10 jeunes de 12 à 16 ans ont participé pour un total de 60 missions.  

Chaque mission a duré 3 heures, les jeunes ont été pris en charge au service 

administratif, au service enfance jeunesse, à la résidence autonomie, à la 

médiathèque, et aux services techniques. Ces missions permettent aux jeunes d’avoir 

une meilleure vision de leur souhait professionnel. Je remercie les agents qui les ont 

accompagnés. 

La tempête Ciaran 



 

 

 

Le jeudi 2 novembre en pleine nuit  la tempête Ciaran a frappé fort et causé de 

nombreux dégâts sur notre commune : arbres tombés, cassés, toitures arrachées 

comme le toit de la piscine du Centre de Rééducation, serres détruites, abris de jardins 

envolés, … Dès le lever du jour, des particuliers, des agriculteurs, des artisans, les 

agents des services techniques se sont mis à dégager les arbres et branches, je les en 

remercie. 

De nombreux arbres sont tombés parfois sur les lignes électriques et téléphoniques 

provoquant des coupures d’électricité et retardant les possibles réparations. Trois 

quartiers n’ont récupéré l’électricité qu’au bout de 8 jours, c’est long, trop long … 

mais les services d’ÉNÉDIS ont fait le maximum, nous étions en contact quotidien 

avec eux. Ce délai trop long aurait pu être  réduit si certains trévousiens avaient 

élagué leurs arbres ou coupé les arbres dangereux qui étaient déjà identifiés.  À ce 

jour certains foyers n’ont toujours pas récupéré leur ligne téléphonique et internet… 

pas simple pour le télétravail ! 

Je tiens à remercier la municipalité de Penvénan d’avoir, avec le concours de la 

protection civile, permis l’hébergement de trévousiens dans leur complexe sportif 

aménagé pour l’opération. 

Cette tempête restera dans nos mémoires, nous avons fait notre possible pour vous 

aider en mettant à disposition des salles pour le travail, les repas, les douches... 

 Et puis, nous devons tout de même relativiser et avoir une pensée pour les victimes 

des inondations dans le Nord de la France mais aussi pour ceux et celles qui vivent 

au milieu des conflits. 

D’autres secteurs ont aussi fait l’objet de notre attention particulière sur cette dernière 

année :  

ce sont les dossiers de voirie et de bâtiments. 



 

 

L’installation d’un plateau ralentisseur au carrefour de la rue de St Guénolé et de 

Poulpry a permis de sécuriser ce carrefour obligeant le ralentissement des voitures 

quelle que soit leur provenance. En concertation avec l’agence technique du 

département, dans les semaines à venir nous allons installer et tester plusieurs 

solutions pour réduire également la vitesse des véhicules en provenance de Port 

Blanc. 

L’aménagement de la rue du Royau est terminée : il a fallu matérialiser une voie 

piétonne, réduire la largeur de la route, créer des places de stationnement, installer 

des chicanes pour réduire la vitesse des véhicules. Ces travaux ont été réalisés par les 

services techniques. 

Nous avons acté avec nos voisins de Trélévern, l’aménagement d’une voie douce 

entre le bourg du Trévou jusqu’à la limite de Trélévern. 

Nous aménageons et sécurisons les routes principales, mais on se rend compte que 

des automobilistes prennent des petites routes communales et y roulent très vite en 

espérant gagner quelques minutes. Soyons prudents au quotidien dans nos chemins 

que nous connaissons peut-être trop bien… 

La circulation au bourg va être perturbée à partir du mois de février, l’effacement des 

réseaux électriques et télécom ainsi que la rénovation des canalisations d’eau  vont 

être réalisés, pour nous permettre ensuite de commencer à réfléchir à un futur 

aménagement du bourg. 

 

L’Adressage. 

En prévision du déploiement de la fibre et pour faciliter et gagner des minutes 

précieuses pour les interventions des pompiers ou encore des livreurs, la 

dénomination des voies et la numérotation devaient être revues.  

Ce dossier a été travaillé en collaboration avec LTC (Lannion-Trégor-Communauté)  



 

 

Vous êtes près de 400 foyers à avoir changé de numéro ou d’adresse. Nous sommes 

conscients que nous sommes en période de flottement. Nous comptons sur nos 

factrices pour limiter les erreurs et sur les bonnes relations de voisinages pour 

remettre le courrier dans les bonnes boîtes aux lettres. 

L’agence postale communale située à côté de la médiathèque a été transférée à la 

mairie. Chantal apprécie son nouveau bureau et la proximité de ses collègues de la 

mairie. Tous les lundis elle est remplacée par Christine Grossetête. 

 

 Après plusieurs reports on nous a annoncé le raccordement à la fibre pour le début 

d’année 2026. Il faudra donc encore patienter pour espérer un débit « normal »…  Je 

compatis et invite à être encore patients tous ceux qui comme moi ont un très mauvais 

débit internet. Pour le déploiement de la fibre, il est demandé aux habitants de couper 

les branches à proximité des fils téléphoniques pour permettre l’installation de la 

fibre et éviter de futures pannes. 

 

 

Bâtiments 

L’agrandissement du salon de coiffure est terminé depuis déjà presqu’un an  

En concertation avec les représentants de la SNSM (Société Nationale de Sauvetage 

en Mer), nous allons agrandir le bâtiment pour gagner de la place pour abriter le 

nouveau bateau et permettre d’améliorer le confort des Sauveteurs avec des vestiaires 

hommes et des vestiaires femmes bien distincts. 

Je souligne que cet investissement nécessaire permet à la SNSM d’intervenir 

rapidement, de stocker du matériel et ainsi améliorer la sécurité de tous les 

trévousiens, les voisins et les vacanciers, tout comme le poste de secours installé à 

Trestel en 2022 et en 2023. Il est dommage qu’il n’y ait pas une participation de la 

communauté des communes à ces charges financières utiles pour la sécurité de tous. 



 

 

 

Commerces. 

 

Après avoir créé des commerces dans l’ancienne salle des fêtes (Vival + coiffeuse) 

et l’ancienne poste (médecins + fleuriste), nous avons peu de locaux pour accueillir 

de nouveaux commerçants. C’est pour cette raison que nous sommes attentifs au 

devenir des commerces et avons décidé de préempter et de faire l’acquisition de la 

maison du « dépôt de pain » en face de la pharmacie pour y installer un commerce 

au rez de chaussée et continuer à louer l’appartement à l’étage.  

Notre projet d’installation de cellules commerciales le long de la salle polyvalente 

est toujours d’actualité. L’appel d’offres pour les travaux d’aménagement est lancé 

et dès que nous aurons le retour nous pourrons fixer le prix de vente des 4 terrains 

pouvant accueillir des cellules de 80 à 100 m2 avec un règlement architectural en 

conformité avec la salle polyvalente. 

Nous souhaitons bon vent à Thierry Quéméner qui a repris l’élektron libre le bar du 

Royau qui s’appelle désormais les « filles du bord de mer ». 

 Les dossiers Environnement et Énergie retiennent également notre attention : 

Nous sommes toujours vigilants et sensibles à proposer le maximum de produits bio 

à la cantine. Nous incitons Jean-Marie et Rachel à augmenter leur pourcentage 

chaque année. 

Nous avons aussi la volonté de favoriser et développer les composteurs pour réduire 

les déchets ; j’en profite pour remercier les personnes qui s’investissent pour que les 

composteurs de la restauration scolaire fonctionnent (personnel communal et 

bénévole). Depuis le 1er janvier il est devenu obligatoire de traiter ses déchets 

ménagers en installant des composteurs dans les jardins privés et en proposant des 

lieux de collecte dans les quartiers pour les personnes qui n’ont pas de jardin. LTC 

proposera dans quelques mois des points de collecte. Des tests sont en cours dans 



 

 

deux communes de la communauté de communes. Les informations seront 

transmises dans la lettre d’informations numérique de Trévou que vous êtes très 

nombreux à lire chaque semaine. Le but est bien sûr de diminuer les déchets à brûler 

et de fabriquer du compost qui sera vendu aux communes ou aux agriculteurs. Pour 

l’instant les déchets seront donc collectés quels qu’ils soient en attendant que 

l’organisation soit peaufinée.. 

 

Nous avons aussi la volonté de favoriser les pistes cyclables sur la commune et y 

travaillons régulièrement, mais la faible largeur des voies compliquent la mise en 

place de voies cyclables.  

 

Dans l’objectif d’économiser de l’énergie, en 2021, nous avons isolé l’ensemble du 

bâtiment de l’ancienne poste c’est-à-dire le bâtiment qui héberge les cabinets 

médicaux, en 2023 nous y avons installé une pompe à chaleur en remplacement de 

l’ancienne chaudière fioul. 

La résidence autonomie a été construite en 1993, Ce bâtiment de 1200 m2 qui 

accueille 27 locataires de par sa conception et son âge était une vraie passoire 

énergétique. 

Le changement de toutes les huisseries se termine et nous allons lancer l’iasolation 

extérieure dans les mois à venir. Le coût total de ces travaux s’élève à 460 000 € mais 

le reste à charge pour la commune sera seulement de 90 000€ grâce aux subventions 

de la Carsat et de l’état. 

 

Nous espérons que pour l’hiver prochain les résidents seront bien au chaud et la 

facture énergie devrait fondre au lieu de flamber, enfin je l’espère. 

 



 

 

Après avoir réduit les horaires d’éclairage, nous avons changé tous les luminaires, de 

la mairie, de l’école publique, de la résidence autonomie et de la salle polyvalente 

pour les remplacer par des lampes à leds.  

 

Au niveau des illuminations de Noël, nous avons réduit sérieusement cette année et 

le constat est décevant… Notre commune était vraiment triste cette année ; c’est  

promis nous nous  rattraperons l’année prochaine. 

 

Le lotissement Parc Mézévéno est équipé d’éclairage public solaire, c’est peut-être 

le premier lotissement du secteur équipé de cette façon.  

 

Par ailleurs et toujours dans le domaine des économies d’énergie nous avons lancé une 

étude pour la pose de panneaux photovoltaïques sur différents bâtiments communaux 

dans l’objectif d’autoconsommation. Sur la mairie il y a une surface suffisamment 

grande pour en installer et optimiser l’autoconsommation puisque la résidence, la 

cuisine et la mairie sont sur le même compteur et la consommation est régulière toute 

la journée. 

Nous étudions aussi la possibilité d’installer des panneaux photovoltaïques sur le 

préau de l’école publique. 

 

Lors de la présentation de nos projets pendant la campagne électorale de 2020 nous 

avions défini deux grands projets ; 

- L’installation de médecins. Ce projet a été concrétisé avec l’installation de 3 

jeunes médecins dans des bâtiments que nous avons rénovés 

- La construction d’une maison des associations. 

 

Ce 2ème grand projet de notre mandat va se concrétiser d’ici quelques mois :  



 

 

Dans les tuyaux depuis de nombreuses années, le projet de construction d’une maison 

des associations avance. Le permis va être déposé au mois de février. On peut 

espérer le début des travaux à l’automne. Nous vous présentons quelques photos du 

projet (diaporama) 

C’est le cabinet d’architectes de Blandine Houssais qui a été retenu. 

La surface du bâtiment sera de 250 m². Il sera composé de 3 petites maisons 

mitoyennes, exposées au Sud-Ouest et économe en énergie. La maison des 

Associations sera située entre la mairie et le lotissement de Trévou Bras ; elle sera 

proche des écoles et au centre bourg. Cet emplacement est choisi pour donner de la 

vie au bourg mais aussi pour faciliter l’accès des enfants pendant la période scolaire 

ou extrascolaire. 

Ce projet est un projet structurant pour le territoire, il va permettre aux associations 

de se croiser, d’échanger, il va aussi permettre des liens entre les différentes 

générations. 

Il y aura 6 salles de 15 à 25 m² dont 3 dédiées au Centre Culturel Saint Guénolé, ce 

qui va libérer l’étage de l’ancienne poste et permettre de réaliser 2 appartements qui 

pourront répondre aux nombreuses demandes de logements. Appartements qui 

profiteront de la pompe à chaleur nouvellement installée et calibrée pour cet usage.  

Il y aura aussi une salle de 60m² pour de petites réceptions, assemblées générales, 

anniversaires ou repas entre amis. 

 

Sous l’impulsion des élus de Kermaria et d’autres communes participantes dont 

Trévou, dans quelques semaines nous devrions pouvoir vous proposer un dispositif 

de Transport solidaire intercommunal. Déjà une quinzaine de Trévousiens se sont 

porté volontaires pour prendre part au transport des personnes qui ont des soucis de 

déplacement. Nous les en remercions et les accompagnerons. 

 



 

 

2024 sera l’année des JO en France. 

L’année 2024 sera marquée par l’organisation des Jeux Olympiques et Para 

Olympiques de Paris. En prévision de cet évènement Anthony éducateur sportif de 

Trévou a mis en place des rencontres sportives et prépare la graine de champions de 

demain. 

Ces champions qui seront présents aux Jeux, c’est grâce à leur courage, aux heures 

d’entraînements, aux éducateurs qui les forment mais aussi aux infrastructures qui 

leur permettent de pratiquer de nombreux sports et s’épanouir dans leur sport favori, 

qu’ils arrivent à un si haut niveau. 

 

En cette fin de discours je souhaite citer les valeurs des jeux olympiques. 

Les 3 valeurs olympiques sont le respect, l’amitié et l’excellence les 4 valeurs para 

olympiques sont la détermination, l’égalité, l’inspiration et le courage, ces 7 valeurs 

constituent la base sur laquelle le mouvement olympique fonde ses activités de 

promotion du sport, de la culture et de l’éducation en vue d’un monde meilleur. 

 

Le mouvement olympique a pour but de contribuer à bâtir un monde pacifique et 

meilleur en éduquant la jeunesse au moyen du sport pratiqué sans discrimination 

d’aucune sorte et dans l’esprit olympique qui exige la compréhension mutuelle, 

l’esprit d’amitié, la solidarité et le fair-Play. 

 

 

Dans quelques semaines cela fera déjà 10 ans que je suis votre maire avec quelques 

autres élus. Le rôle d’élu est vaste, chronophage, avec de nombreux dossiers à gérer 

et j’éprouve parfois le regret de ne pas avoir plus de temps à vous accorder, à vous 

écouter. 



 

 

La chaleur humaine n’est pas coûteuse mais apporte énormément. Je sais que les élus 

municipaux et les membres du CCAS m’accompagnent dans cette mission et 

prennent du temps auprès de vous pour échanger et discuter ; n’hésitez pas à nous 

solliciter. 

Le CCAS malgré un budget restreint s’active pour proposer des ateliers aux 

personnes en difficulté…. n’hésitez pas à faire des dons au CCAS. 

  

(NDLR : Avant de passer le micro à Gervais Égault président de Lannion-Trégor-

Communauté, Pierre ADAM a remercié la Région, le Département,  La Communauté 

de Communes pour leur participation financière conséquente aux nombreuses 

réalisations sur la commune.) 

 

Je remercie les élus d’être sur le terrain tous les jours, de prendre en main l’entièreté 

de dossiers pour participer au bon fonctionnement de la commune. Je remercie aussi 

les conjoints d'élus qui attendent patiemment à la maison la fin des nombreuses 

réunions ; leur présence aux réunions et sur le terrain font la Force d’une équipe 

municipale permettant à l’ensemble d’aller de l’avant. 

 

Nous avons la chance de vivre dans une belle région, un beau territoire, une belle 

commune. Je vous souhaite sincèrement à toutes et à tous, Trévousiennes, 

Trévousiens, voisins, une belle année 2024,  

Bloavezh mat ha yec'hed mat d'ho mignoned ha d'ho familhou 

 

Intervention de Gervais Égault sur l’importance du rôle de LTC au quotidien en 

travaillant main dans la main avec les élus. 

 



 

 

La cérémonie des vœux s’est prolongée autour d’un apéritif et de mignardises en 

partie cuisinées par les élu(e)s et conjoint(e)s 


